

## Ökumene – Arbeitskreis

Katholische Pfarrei St. Stephan Putzbrunn  
und  
Evangelischer Gemeindestützpunkt St. Martin Putzbrunn



08.04.2021, 19:50 Uhr coronabedingt als Videokonferenz, Ende 21:40 Uhr  
Protokoll: Frau Karl

### Teilnehmende Personen:

Kath. Pfarrvikar Stefan Berkmüller  
Evang. Pfarrer Philipp Stoltz,  
Evang. Pfarrei: Frau Gamperl,  
Kath. Pfarrei: Herr Schillinger, Frau Höcherl, Herr Rosenberger, Frau Geins und Frau Karl.

### Entschuldigt:

Frau Ebner, Frau von Trotha, Frau Schotte, Frau Dittrich, Frau Liebmann, Herr Nuber,  
das ökum. Kindergottesdienstteam, Frau Engelhardt erhält wie bisher das Protokoll.

### Tagesordnung:

1. Geistlicher Einstieg
2. Tagesordnung und Protokoll
3. Rückblick Valentinsgottesdienst, Aktion „Was gibt Halt?“ und ökum. Kinderkreuzweg
4. Aktion „Was gibt halt?“ für die Zeit bis zum 16.05.2021 „Spaziergänge“
5. Vorausschau und Planungen für den ökum. Gottesdienst am 16.05.2021
6. Aktion „Was gibt halt?“ - „Fenster!“, Besuch der Freien Evangelischen Gemeinde Ottobunn am 16. Juni 2021, 17:00 Uhr, <https://was-gibt-halt.de/gemeinschaft-gibt-uns-halt/>
7. Segen

**Top 1:** Pfarrer Stoltz. erzählte von der Osterbotschaft als ein Zeichen der Lebensfreude. In der Natur grünt und blüht es und im Kirchenzentrum haben wir dieses Jahr einen schön geschmückten Osterbrunnen. Die Geschichte eines Schmetterlings ist ein schöner Vergleich mit der Oberbotschaft. Der Schmetterling bricht nach einer bestimmten Zeit seinen Kokon auf, er will von der Dunkelheit ans Licht. Ähnlich geht es zur Zeit vielen Menschen, Corona ist eine große Herausforderung. In Venedig wurden in den letzten Tagen Delphine in den Kanälen gesichtet, das Wasser ist sehr klar. „Schaut hin, was da ist und freut euch“ denken wir über das Motto des Ökumenischen Kirchentages ein wenig nach.

### Top 2: Tagesordnung und Protokoll

Pfarrer Stoltz stellte die Tagesordnung vor, es gab keine Änderungswünsche.  
Dem Protokoll der letzten Sitzung wurde zugestimmt.

### Top 3 Rückblick: Valentinsgottesdienst

Alle Mitglieder des Ökumene – AK hat der diesjährige Valentinsgottesdienst sehr gut gefallen. Frau Hausa, kath. Pastoralreferentin, und Herr Stählin, evangelischer Pfarrer haben zusammen mit Pfarrer Stoltz und Pfarrvikar Berkmüller den Gottesdienst gestaltet. An jedem Platz lagen eine schöne Rose, Herzuntersetzer und 2 rote Glasherzen, deren Sinn wir in der Predigt erfuhren.

### Rückblick: Aktion „Was gibt Halt?“

Einmal wöchentlich gab es einen spirituellen Impuls aus der Vielfalt der Ökumene, Beginn Donnerstag, 25. Februar, 04. / 11. / 18. und 25. März 2021, jeweils 18 Uhr. Ein kurzes Video stellte zum Beispiel die koptische Kirche in München vor, dann wurde über zoom darüber diskutiert. Ein kleiner Kreis hat dieses Angebot angenommen.

### Rückblick: Ökumenischer Gottesdienst 14.03.2021 mit Videoübertragung

Kurzfristig vor dem ökum. Gottesdienst wurde entschieden, doch eine Videoübertragung aus St. Stephan anzubieten. Leider wurde dies nirgends vorher bekannt gegeben.

Die Übertragung war in Bild- und Tonqualität nicht gut, an einem neuen Versuch wird gearbeitet. Zur Vorbereitung war ein virtuelles Bibelgespräch für 25.02.2021 angekündigt. Fazit ist, Bibelgespräche brauchen eine klare Struktur, einen festen Zeitrahmen und ein Präsenzangebot.

#### **Rückblick: Ökumenischer Kinderkreuzweg**

Das ökum. Kindergottesdienstteam hat für Palmsonntag im Innenhof des Kirchenzentrums sehr anschaulich die Geschehnisse vom Einzug in Jerusalem dargestellt. Am Karfreitag gab es einen „Stationenkreuzweg für Kinder und interessierte Erwachsene“, kleine hellgrüne Papierfüße wiesen den Weg. An einer Station konnten die Kinder mit Wollfaden und Holzsteckerl kleine Kreuze binden. Diese Kreuze wurden dann am Karsamstagabend dem Osterfeuer übergeben.

Ab Ostersonntag waren kleine hellrote Papierfüße vor den Glastüren des Pfarrsaales, sie zeigten auf die Geschehnisse von Karfreitag bis Ostermontag.

#### **Top 4: Aktion „Was gibt Halt?“ - gemeinsam ökumenisch spazieren gehen**

Kartenpakete „Zwischenhalt“, das sind Impulskarten, liegen in St. Martin aus und können bis zum 16. Mai 2021 abgeholt werden. Ziel ist, ein Person aus einer anderen christlichen Konfession anzusprechen und zusammen spazieren gehen. Dabei diese Impulskarten gemeinsam lesen und sich darüber austauschen. Die Karten bitte danach behalten, **nicht** mehr zurücklegen, coronabedingt. Pfarrer Stoltz organisiert aus den Impulskarten einen Stationenweg im Kirchenzentrum, der über einen längeren Zeitraum „abspaziert“ werden kann. Eine Einladung dazu bitte über den Bekanntenkreis weitergeben, nach den Gottesdiensten informieren Vermeldungen die evangelischen und katholischen Christen, ebenso Plakataushänge in den Schaukästen.

#### **Top 5: Vorausschau und Planungen für den ökum. Gottesdienst am 16.05.2021**

Den ökum. Gottesdienst, anlässlich des alle 10 Jahre stattfindenden Ökumenischen Kirchentages, zu planen und die Coronabeschränkungen zu bedenken, ist schwierig. Nach vielfältiger Diskussion einigte sich der Ökumene – AK auf folgende Gestaltung: Der Gottesdienst findet in St. Stephan in Präsenz statt, es können 60 Personen teilnehmen, die geltenden Hygienevorschriften werden eingehalten, auch wenn die Inzidenz über 100 steigt. Da viele evang. und kath. Christen gerne ein Videogottesdienstangebot nutzen, möchte Pfarrvikar Berkmüller in St. Stephan doch den Gottesdienst auch per Video übertragen, Herr Rosenberger und Herr Nuber unterstützen. Wir hoffen auf gutes Gelingen. Wie und ob eine Zuschaltung aus Frankfurt möglich ist wird kurzfristig von beiden Geistlichen entschieden. Alle Ökumene- AK – Mitglieder sind eingeladen bei der Gestaltung des Ökumenischen ,Gottesdienstes mitzuarbeiten. Zur Terminplanung bitte per Mail anmelden.

**Top 6: Ökumenisches Fensterl** Pfarrvikar Berkmüller und Pfarrer Stoltz haben zum „Fensterl“, das heißt, eine andere christliche Konfession zu besuchen, die Freie Evangelische Kirche in Ottobrunn ausgesucht. Wir sind eingeladen für Mittwoch, 16. Juni 2021, 17:00 Uhr.

#### **Top 7 Geistlicher Abschluss – Segen**

Pfarrer Stoltz erinnerte an den Theologen Hans Küng, der in den letzten Tagen verstorben ist, mit dem Zitat: Der Glaube an Gott ist wie das Wagnis des Schwimmens:

Man muss sich dem Element anvertrauen und sehen ob es trägt.

Mit einem gemeinsamen Vaterunser und dem Segen beendete Pfarrvikar Berkmüller unsere Ökumenesitzung.

**Nächster Ökumene – AK am Dienstag, 18. Mai 2021, 19:50 Uhr**, die Einladung mit Tagesordnung wird rechtzeitig per Mail verschickt.

Protokoll erstellt: Gertraud Karl am 09.04.2021,

Protokoll genehmigt: Pfarrer Stoltz und Pfarrvikar Berkmüller 16.04.2021